

# -colporteur

> éducation populaire  
> vie associative  
> réseau de proximité  
> économie sociale et solidaire



La lettre des acteurs Animation Rurale 44 – Décembre 2016 - n°72

## Bienvenue à Amaël

Arrivé le 1<sup>er</sup> décembre dans notre équipe, **Amaël Hervoche** réalise un service civique de 8 mois sur la thématique des **associations de musique**. Sa problématique de recherche sera élaborée au fur et à mesure de ses rencontres auprès des associations concernées. Bienvenue à toi Amaël !

## Rencontre FD éduc' pop et Département

M. Corouge, Vice-président à la jeunesse – citoyenneté, et les représentants d'Animation Rurale 44, de la FAL 44, des CEMEA, de la Fédération des Centres Sociaux, des Francas, de l'UFCV et de l'URHAJ ont échangé sur les perspectives 2017 pour l'accueil de jeunes en services civiques, en "emplois d'avenir" et pour la mise en place de rencontres territoriales. Le **Conseil Départemental a également réaffirmé son soutien actif** à nos fédérations.

## Partenariat

« Formaliser notre action et poser les perspectives de nos futures coopérations » : les **bureaux d'AR44 et de l'URIOPSS** ont décidé de valider une **charte** qui va au-delà du travail engagé depuis plusieurs années sur la thématique Petite Enfance. Signature officielle début 2017.

## A vos agendas !

« Famille, je positive ! »

Événement dédié à la parentalité, le samedi 28 janvier, de 9h30 à 12h30 à la Maison de l'enfance de Couffé.

Réunion de réseau des associations de musique

Le jeudi 12 janvier à 19h30 à la Fédération Animation Rurale 44.

## Accompagnement collectif pour les associations APS/ALSH

Ces dernières semaines, la Fédération a proposé des temps de **travail collectif** entre associations APS et/ou ALSH sur la construction des **budgets prévisionnels**. Ces rencontres ont été l'occasion de partager l'actualité règlementaire, les modifications de financement de la Prestation de Service Ordinaire versée par la CAF, des accueils possibles d'un Service Civique, ainsi que de l'utilisation de l'outil Excel pour l'élaboration du budget associatif.

## Faire réseau pour la réorganisation de l'accompagnement d'AR44



Avec pour souhait d'informer les associations du réseau sur la réorganisation de la Fédération, plusieurs réunions d'échange ont eu lieu sur les territoires : le 15 novembre à Lusanger, et le 7 décembre à la Bernerie-en-Retz. Les associations du Vignoble, de Nantes Métropole et du Pays d'Ancenis seront conviées à la Fédération le 19 janvier à 19h. Plus que des réunions d'information, ces rencontres collectives permettent aussi de partager les attentes, les besoins et les difficultés éventuelles rencontrées dans le cadre de nos accompagnements. Ces contributions nous serviront également à dégager des pistes de construction pour notre projet fédéral 2017-2020.

## L'équipe fédérale au travail !

Dans la continuité des rencontres de territoires, l'équipe fédérale, composée d'administrateurs et de salariés, s'est retrouvée le 15 décembre pour entamer l'évaluation de son plan d'action 2014-2016, et l'**élaboration de son futur projet 2017-2020**.

Dans le même esprit, des salariés de chaque pôle et des administrateurs d'AR 44 se sont formés ensemble durant une journée à la gestion de **notre futur site internet**. Ce dernier fera partie intégrante du projet 2017-2020, et il est grandement attendu...!

## Le « CA en visite »

Pour s'immerger dans l'activité de son réseau, le Conseil d'Administration de la fédération se déroule parfois dans les locaux d'une association. Après l'accueil chaleureux de Pluri'L au Loroux-Bottreau et d'Animation à Port-Saint-Père, notre **dernier CA s'est déroulé à l'Îlots Familles** à Nantes, le 28 novembre dernier. L'occasion de découvrir l'évolution de leur projet et les locaux de leur Lieu d'Accueil Enfants Parents (LAEP).

## Comment Pôle Emploi débâche un « Service Civique » ...

Après quelques jours à la fédération, notre volontaire engagée sur le champ de la parentalité a fait le choix d'une autre mission en Service civique portée par Pôle Emploi... avec la promesse d'un CDI à la clé. En 2017, l'Etat et les collectivités auront encore plus la possibilité d'obtenir l'agrément « Service Civique », pour des missions d'engagement et de volontariat qui permettent normalement l'acquisition d'expériences, de connaissances et de projets personnels. Mais quelles sortes d'engagements pourront-ils bien proposer?

**L'équipe fédérale :** Les permanents : Bruno Lorient, Dominique Aubrière, Antoine Bouillard, Anaïs Bossard, Erwan Créac'h, Mickaël David, Emmanuelle Devy, Stéphan Fresnet, Marion Fossion, Marylène Grégoire, Soazig Grouhan, Amaël Hervoche, Sophie Huet, Clémence Jean, Audrey Louéat, Alice Recht - **Le conseil d'administration :** Bernard Luçon, Jean-Charles Poulard, Fabienne André, Irène Chuon, Dominique Laperrière, Sandrine Lepissier, Stéphanie Lemonier, Isabelle Jourdain, Marie Pascale Callard-Le Pechon, Pascal Guérin, Céline Crémades